

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8314

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
(Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

MÁRTEZ 4 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Cortes.

SENADO.

Abrióse la sesion del 4.º á las tres menos 20 minutos.

Se dió cuenta del dictamen al proyecto de ley del ferro-carril de Pontevedra al puerto de Carril.

El conde de Puffenroster pidió al ministro de la Guerra una nota de los quintos sorteados en los tres últimos reemplazos, el número de los incorporados á los cuerpos y el de los redimidos.

El señor Girón pidió que la comision que entiende en el proyecto de ley de expropiacion forzosa emitiera dictamen en el plazo mas breve posible, y al ministerio de Hacienda varios documentos relativos á su departamento.

El Sr. Fernandez de la Hoz contestó en nombre de la comision que seria complacido S. S.

El marqués de Villamejor propuso al Senado que acordara que, como en el año anterior, pasen los presupuestos á la alta Cámara á medida que los apruebe el Congreso.

Entrándose en la órden del día, se aprobaron definitivamente el proyecto de ley constitutiva del ejército, el de la reforma de algunos artículos del código de Comercio; el de transferencia de varios créditos del ministerio de Marina, y el de prórroga para la terminacion de las obras del ferro-carril de Lérida á Monblanch.

Se aprobó tambien, despues de un ligero debate entre los Sres. Maluquer, Estuch y Ferrer, el dictamen del proyecto de ley concediendo una prórroga para la terminacion de las obras del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas.

Se aprobó definitivamente, por dictamen urgente el Senado, el dictamen de la comision mixta para la creacion de una granja modelo destinada á la cria de gusanos de seda en la provincia de Guipúzcoa.

Se procedió al sorteo de secciones, suspendiéndose la sesion. Se levanta á las cuatro y cuarto.

CONGRESO.

Abrióse la sesion del 1.º de junio á la una y media de la tarde.

Dióse cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Mariscal pregunta por las obras del ferro-carril de Jaen hasta enlazar con la linea del Mediterraneo en Puento-Guail.

El señor ministro de Fomento: No dudo que la empresa cumplirá sus compromisos; que si no lo ha hecho ha sido por causas ajenas á su voluntad,

y que como ha cumplido bien construyendo otras líneas, cumplirá esta última obligacion.

El Sr. Garchitorena presenta una exposicion.

El Sr. Reig pregunta al señor ministro de la Gobernacion si está dispuesto á castigar á los que prohiben la venta de periódicos en Barcelona, y á exigir las responsabilidades á que haya lugar.

El ministro de la Gobernacion: No conozco los hechos denunciados por el Sr. Reig. Si se ha detenido á los que no tienen autorizacion para vender periódicos, la autoridad ha cumplido con su deber.

El Sr. Vivar pregunta por la tributacion de la propiedad en Puerto-Rico y las disposiciones de imprenta que rigen en aquella isla.

El ministro de la Gobernacion contesta que lo pondrá en conocimiento del ministro de Ultramar.

El Sr. Septien reproduce una proposicion.

El Sr. Roda dirige un ruego al ministro de Hacienda.

El señor Presidente: Se han presentado varias proposiciones incidentales. Un señor secretario se servirá dar cuenta de ellas.

4.º Pidiendo que se suprima el descuento de las clases activas y pasivas así civiles como militares.

El señor vizconde de Solís la apoya con buenas razones.

El señor ministro de Hacienda: Con mucho gusto votaría yo y votaríamos todos la proposicion del Sr. Solís, pero ¿es posible suprimir esa renta sin sustituirla? Y como se hace? Ruego, pues, al Sr. Solís que retire su proposicion, no porque yo tenga inconveniente en que el Congreso la tome en consideracion, sino porque creo irrealizable lo propuesto.

El vizconde de Solís rectifica y retira la proposicion.

Segunda proposicion.—Para que se considere á las morijas de la Caridad que se dedican á la enseñanza, en las mismas condiciones que á los padres escolapios.

El marqués de Montolín la apoya.

El ministro de Hacienda no tiene inconveniente en que se tome en consideracion.

Se toma en votacion ordinaria.

Tercera proposicion.—Sobre reforma de la ley de enjuiciamiento civil.

El Sr. Capdepon la apoya.

El ministro de Gracia y Justicia manifiesta que la proposicion del señor Capdepon le honra mucho, porque venia á favorecer á los litigantes en perjuicio del abogado, y esto prueba desinterés. Declara que no tiene inconveniente en que se tome en consideracion, pero cree mejor que en lugar de nombrarse para ella comision

nueva, pase á la que entiende en otra proposicion del Sr. Maspons.

Se leyó otra proposicion, concediendo una pensión de dos mil pesetas á la viuda del Sr. Ferrer de Couto, que fué aceptada.

Interpelacion de sobreseimiento en causas incoadas por delitos electorales.

El Sr. Gamazo espánala. Estos sobreseimientos, dice, pueden ser incentivo para perpetrar otros delitos; y es más lógico que se dé esta interpretacion cuanto esta más próximo el fin de estas Cortes.

Supone que se han dictado los sobreseimientos atendiendo más al nombre del solicitante que al hecho por que se instruya el proceso.

Dice que lo sobreseido son arbitrariedades cometidas con el candidato de oposicion, ó amigo del candidato de oposicion, asuntos que nunca tuvo el Sr. Gamazo por delitos políticos.

Hace nuevos cargos al gobierno y termina con frases elocuentes.

El señor ministro de Gracia y Justicia: Si hay alguna cosa indiscutible ya, y no discutida hasta esta tarde por el señor Gamazo, es que los delitos electorales son lo mismo que los delitos políticos. Así lo han entendido el tribunal Supremo, el consejo de Estado y todas las Audiencias del reino.

En ningun código del mundo se ha distinguido la diferencia entre delitos políticos y electorales. Esta diferencia la establece la opinion, pero nada más.

Recuerda que constantemente se han aplicado las amnistias á los delitos electorales.

La ley vigente sobre amnistias quiere interpretarla el Sr. Gamazo en sentido restrictivo; yo quiero interpretarla en sentido lato.

Termina diciendo que los sobreseimientos no fueron arma electoral; que no sabe cuándo habrá nuevas elecciones, ni que el gobierno las presidirá, porque esto dependerá de la confianza que inspire el gobierno á las mayorías, y de la confianza de la Corona.

Desee á los centralistas méritos para ser poder, porque cree que están en mejor condicion de serlo los constitucionales, teniendo, como tienen, mas raices en el país.

El Sr. Gamazo consume el segundo turno.

Contesta sobre las probabilidades de que el centro sea poder, que el señor Calderon Collantes, que es uno solo ha pertenecido á dos ministerios, y que los centralistas que son más, pueden tener por muy probable su aspiracion legitima.

El señor ministro de Gracia y Justicia rectifica.

Cree que los centralistas hicieron mal en formar su grupo, porque nece-

sitarían para vivir el apoyo de los elementos conservadores.

El Sr. Navarro Rodrigo: Dijo el tercer turno al Sr. Gamazo.

El Sr. Gamazo: No necesito tanto. Hace algunas aclaraciones sobre el sobreseimiento, dice que el ministro de Gracia y Justicia no es bastante viejo para mentar, y que cree que el centro no ha merecido las lecciones del señor Calderon Collantes.

El Ministro de Gracia y Justicia rectifica. No he mantenido, dice, que el sobreseimiento sea abuso, ni he pretendido dar lecciones á nadie. Advierto tambien, que seguiré interpretando esta ley en un sentido más lato, porque lo creo el más recto.

El Sr. Navarro Rodrigo habla para alusiones. Ha dicho el ministro de Gracia y Justicia que el partido constitucional tiene muchas raices en el país, y le doy por ello las gracias. Ha dicho tambien que ese gobierno se retiraria de su banco si le faltara la confianza de la corona.

Ha dicho S. S. que se retiraria el gobierno si le faltara el apoyo de las Cámaras. Pero esto es difícil sortearlo como lo hacen las cuestiones de presupuestos.

Pronuncia por último algunas palabras muy bien recibidas por los centralistas, que no entendimos, y se referian sin duda á que los centralistas preferirian un gobierno constitucional al que ahora rige.

Se felicita de que el ministro de Gracia y Justicia mantenga la teoria de que los gobiernos no sean muy largos.

El ministro de Gracia y Justicia aclara algunos conceptos y añade que los gobiernos son mas largos segun desde donde se miran.

El Sr. Navarro Rodrigo pronuncia otras palabras y nos pareció que decía que la union liberal cayó bien despues de los cinco años, pero no debió caer despues del 22 de junio, y acaso de no caer nos habríamos evitado todos los paréntesis triste y doloroso de la revolucion de setiembre.

Se aprobaron sin discusion otros dictámenes.

Se procede al sorteo de secciones.

Se preguntó á la Cámara si acordaba que el Congreso se reuniera en secciones el lunes á primera hora. Así se acordó.

Se levanta la sesion á las siete menos diez minutos.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La Iberia pierde el tiempo echándose á discutir sobre las causas de

haberse suspendido las reuniones de los viernes en la presidencia del Consejo.

La prolongada duracion de las sesiones de Cortes es el único motivo, y si las reuniones semanales de la presidencia se celebraban, segun creia el colega, para armonizar las ideas de la mayoría, la lógica debió obligarle, al mismo tiempo que la verdad, á creer que, puesto que hoy no se celebran, no existe ningun desacuerdo que zanjar.

—En contestacion á los periódicos que continúan ocupándose de una cuestion que existe entre un elevado funcionario militar y un diputado de la minoría constitucional, se nos dice por personas autorizadas, que puesta la cuestion en manos de amigos de reconocidas prendas personales, y estando pendiente el resultado, nadie tiene derecho á ocuparse de esa cuestion, exclusivamente privado, fuera de las personas encargadas.

—El ministro de Ultramar, aunque bastante mejor de su indisposicion, no ha podido aun asistir á su despacho.

—Los Sres. Gamazo y Zayas, diputados del centro, se proponen interpellar al gobierno, el primero sobre los indultos concedidos recientemente por delitos electorales, y el segundo sobre politica general.

—Parece preocupar á algunos periódicos y como cuestion del día es tema obligado en todos los círculos políticos, la dimision del Sr. Suñer (en Francisco) y las dificultades que ofrecerá al gobierno la designacion del candidato para ocupar la vacante.

Los amigos del gobierno aseguran que si se pone sobre el tapete, lo cual es prematuro, como vemos asegurando, la eleccion de vicepresidente primero, no ofrecerá dificultad alguna el candidato que se designe, pues satisfará todas las aspiraciones de la mayoría.

Parece que el candidato á que aluden no ha pertenecido á la mesa ni ha figurado en ninguna candidatura y no se ha indicado hasta ahora.

—Parece que no terminará la legislatura sin un debate político de la mayor importancia.

—Se han presentado á las autoridades de Cuba, depositando las armas, 400 hombres de las partidas de Masco y Fior Cromvet. Se hablaba en los Estados-Unidos de haberse embarcado para Jamaica Vicente Garcia y Basilio Peralta.

La paz es ya un hecho.

—Se ha dispuesto quedará desde luego bajo el inmediato mando de la capitana general de Cuba, las fuerzas existentes en los departamentos pacificados de las Villas, el Centro y Matanzas.

—A pesar de lo que se ha dicho en

Parado de él algunos pasos. No lejos de allí, en medio de un grupo de jóvenes aldeanas, estaba Barbe, la vaquera, que abria tambien ojos como puños para reconocer á Gosse en el conductor del carruaje.

—Catherine, dijo trémula de temor, á una de sus compañeras; mira bien me parece que no es Gosse.

—¿Gosse? respondió la otra. ¿Está ciega, Barbe? Es Juan el cochero de Courtrai, le conozco bien.

—En efecto, Catherine; Gosse estará quizás en el coche?

—Inocente! Desde cuando vienen los criados en el coche! Estoy pensando en una cosa, Barbe; hace mucho tiempo que no tienes noticias de Gosse? ¿Si hubiese muerto?

Barbe dió á su imprudente compañera un codazo en el costado, y murmuró con voz alterada:

—¡Ah! ¡ero me atraviesa el corazón como un cuchillo.

—Lo digo por broma, Barbe.

— 59 —
Pero la joven, atendida, se alejó de ella, sin hablar mas, y corrió á meterse entre la multitud para ocultar la emocion que la habia herido.

El carruaje se hallaba cerca; todos se empujaron hácia delante para ver bajar al joven. La música comenzó, todo lo bien que le fué posible, el aire bien venido:

No se puede estar mejor, etc.

A una señal hecha por el guarda campastre al cochero, este detuvo los caballos; vivas aclamaciones llenaban el aire y todo el pueblo batía las palmas.

El burgomaestre, dispuesto á dar la bienvenida, se encontraba á la portezuela del coche... cuando esta se abrió de pronto, y un hombre bajó precipitadamente.

— 62 —
como si el mundo entero estuviese contra él. Esperad; dentro de media hora ó tres cuartos de hora llegará con su amigo Gombert. Este es otra alhaja, y pronto tendreis que hablar de él, os lo aseguro. No le importa ni el infierno ni el diablo, ni dejaría de reirse y de bromear, aun cuando pareciera todo el mundo. Come por cuatro y bebe por seis. Tiene en su dedo meñique tanto como todos los curas y los notarios de cinco leguas á la redonda. ¡Eh! cochero, ¡adelante! Sigue tu camino hasta el Wulhof, yo quiero ver el juego de niños que va á pasar aquí.

Todos los que oian al criado hablar de ese modo le miraban con gran sorpresa; algunos murmuraban con tono de desaprobacion contra el imprudente charlatan; uno solo, el maestro herrero, le gritó bruscamente:

—¿Es así como en Paris se respeta á sus amigos? Has vuelto mas estúpido que antes, ganso colorado.

— 65 —
banderas tricolores de papel; encima de la puerta de cada posada, y allí habia muchas, brillaban felicitaciones en letras negras y rojas.

Pero lo que mas atraía la atencion, y lo que aldeanos y aldeanas contemplaban como una obra maravillosa, era un elevado arco de triunfo, hecho de follaje, que la hermandad de San Sebastian habia levantado en honor de M. de Hoogeland.

Debía haber allí una comision para recibirle, y en aquel mismo momento se estaban ocupando en disponer delante de una de las posadas.

A la cabeza se hallaba el burgomaestre de la aldea, ceñida la cintura con la banda de tres colores, y acompañado de dos regidores y algunos miembros del consejo comunal. El guarda campastre, con el sable al costado, se mantenía en una fiera actitud al lado del burgomaestre.

algunos periódicos, las últimas noticias nos permiten asegurar que durante la presente legislatura, se discutirán además de los presupuestos y del empréstito para Ultramar, otras leyes importantes, entre ellas la constitutiva del ejército y la de imprenta por lo menos en su totalidad.

Para la próxima reunión en el Senado se avisará a domicilio a los señores senadores, según ha declarado al final de la sesión el presidente de aquel alto cuerpo.

Nuestro colega los *Debates* propone entre otras las siguientes reformas en el ramo de guerra:

Supresión de las direcciones. Sujeta a la administración militar a las plantillas de 1830. Crear dos inspecciones generales para los carabineros y guardia civil. Poner el cuartel de inválidos a las órdenes del capitán general de Madrid. Suprimir la sección de guerra del consejo de Estado. Dejar al Supremo consejo de la guerra como tribunal y en ocasiones, según los casos, como cuerpo consultivo. Suprimir los oficiales generales en artillería, ingenieros y estado mayor. Dejar un solo auditor de guerra para cada distrito, con categoría de coronel. Suplicar a S. M. el rey reforme el cuartel militar, rebajando el número de jefes que tiene a sus órdenes. Ascenso por rigurosa antigüedad hasta el empleo de capitán. Postergación para el ascenso de las clases de tropa y oficiales en junta de capitanes y jefes. Supresión de las lujosas músicas de artillería e ingenieros. Supresión de los depósitos de instrucción y domas. Para que un mariscal de campo ascienda a teniente general ha de haber cinco vacantes; lo mismo para el ascenso a mariscal de campo. Diez vacantes para el ascenso a brigadier. Retiro máximo a los 40 años de servicio.

Barcelona, 31.—Acaba de descubrirse una fuente de agua sulfurosa en la montaña de Monjuich, cerca de casa Antunez. Asegúrase que la semejanza de esta agua con la de la Puda de Monserrat, es perfecta. Una moneda de plata sumergida en un vaso que contenga esa agua medicinal, ennegrece. Diferéncias este manantial del de la Puda en que sale frío. El manantial es abundante.—La corrida de toros de ayer estuvo animadísima. El ganado de Carriquiri excelente, no desmereciendo de los demás el toro de gracia. Lagartijo y su cuadrilla fueron muy aplaudidos. El palco de la presidencia y los laterales estaban ocupados por elegantes damas con ricos trajes de manola. Presidieron la corrida con mucho acierto las señoras de Martínez Camps y Blanco. En el antepecho del palco de la izquierda de la presidencia se leía esta inscripción: «Al pueblo barcelonés, las viudas y huérfanos del Cantábrico, agradecidos.»

Los *Debates* anuncia un consejo de ministros para el martes, en el que se ultimarán algunos asuntos que quedaron pendientes en el que se celebró ayer. Sabemos que no se ha fijado el día en que ha de verificarse el primer consejo de ministros. Según las últimas noticias de origen diplomático, parece que se han presentado nuevas dificultades para la celebración del Congreso europeo. No es exacto que anoche conferenciara con el presidente del Congreso el ministro de Estado, como dicen algunos periódicos de la mañana. El lunes próximo se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y de una al clero y clases pasivas que perciban sus haberes y asignaciones por la tesorería central y las administraciones económicas de las provincias; en la inteligencia de que en esta corte, de acuerdo con el Banco de España, será satisfecha en efectivo metálico.

Barcelona 31.—La corrida de toros a beneficio de los naufragos del Cantábrico verificada ayer, estuvo muy concurrida.

Se lidiaron siete toros de D. Nazario Carriquiri que dieron mucho juego. El número de caballos muertos fué de 28.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 31.—Esta tarde se ha inaugurado y queda abierta al público la exposición antropológica. España expone 2400 objetos sumamente interesantes.

El ministro y el comité de la Exposición han sido felicitados por la revelación que hace España de su importantísima riqueza científica.

Han asistido al acto de la apertura todos los españoles que desempeñan en Francia cargo oficial y otros muchos personajes.

Viena 31.—En Belgrado se habla de la próxima entrada de los austriacos en Bosnia, lo que causa bastante sensación.

Se espera en Constantinopla al ex gran visir Midhat-bajá.

La tranquilidad parece asegurada. Se dice que la Puerta tiene elegido ya su representante para el futuro Congreso, pero que según las impresiones favorables ó contrarias a la paz estará representada.

París 31.—El Consejo de ministros se ha ocupado ayer nuevamente del Congreso europeo. Francia será representada en el mismo, según parece, por los Sres. Waddington y Duprez. Como adjunto se cree nombrado al Sr. Tasset.

El estado de salud del príncipe Gorchakoff es el mismo según las últimas noticias telegráficas.

El estado financiero de Rusia es deplorable.

Londres 31.—Por correo extraordinario han llegado a San Petersburgo pliegos del conde Schouvaloff. Aunque se guarda absoluta reserva, en altos círculos se asegura que se camina a un resultado favorable.

El príncipe de Bismarck parece también muy satisfecho, según la prensa alemana, de los resultados obtenidos.

Italia se ha adherido a la reunión del Congreso incondicionalmente y parece la representará el Sr. Corá.

Londres 31 (7 n.).—El príncipe imperial de Alemania y el embajador de dicho país en esta corte han salido inmediatamente para Douvres al tener

noticia del siniestro ocurrido a la escuadra alemana.

Londres 31 (8 10 n.).—Cámara de los comunes.—El ministro Smith confirma la noticia relativa a la pérdida de la fragata acorazada alemana «Kurfurst».

Añade que el siniestro ocurrió a consecuencia de una maniobra hecha por dicho buque para evitar un choque con un buque mercante que tenía delante, cuya maniobra fué causa de la colisión con una fragata de la escuadra.

Dice que han conseguido salvarse de 180 a 200 hombres del buque perdido pereciendo ahogados mas de 300.

El almirantazgo inglés ha dispuesto que se auxilie inmediatamente a los naufragos y que se facilite la reparación de las averías sufridas por la fragata «Rey Guillermo».

No se ha hecho declaración alguna en la Cámara sobre el Congreso europeo.

Gacetas.

Composiciones.—Ya han empezado a presentarse composiciones poéticas con opción a premio al señor presidente del Jurado calificador en los próximos Juegos Florales. La primera que se ha presentado procede de fuera de Córdoba.

Lo que sobra.—En las entradas de la calle del Paraíso se han colocado maderos para indicar que está prohibido el paso de carruajes, hasta que se afirme el nuevo empedrado, y en su vista ayer atravesaron por la misma calle varios carros, siguiendo la costumbre de prescindir de lo que se manda. De esta manera no hay piso posible.

El vigía.—Ya ha empezado la semana—que a la feria se acerca.—Bien venida aunque seamos...—los amigos de la víspera.

Buena noche.—A juzgar por los artistas que toman parte en la función que para hoy se anuncia en el Teatro principal, y por la novedad de las obras, tendrán un buen rato los concurrentes.

Servicios.—La guardia civil ha prestado en esta provincia en la guardería forestal los siguientes en Marzo próximo pasado: ha aprehendido ocho delincuentes por daños en los montes y frutos, denunciando cuatro hurtos de madera y leña, cinco cortas de árboles y leña y diez y siete roturaciones. También ha hecho diez y seis aprehensiones y hecho treinta y dos denuncias por encontrar cuatrocientas cuarenta y ocho cabezas de ganado pastando sin autorización, de las cuales son cuarenta de ganado lanar, doscientas cuarenta de cabrio, noventa vacuno y sesenta y tres de cerda.

Sólo.—D. Antonio Luis Carrion, director de la «Revista de Andalucía», ha sido nombrado socio responsable oficial de la Económica Cordobesa de Amigos del País. Felicitamos al señor Carrion por este nuevo nombramiento, y por pertenecer ya a casi todas las Sociedades Económicas de las provincias andaluzas.

Inauguración.—Ha empezado

do en el Gran teatro la compañía del Sr. Mario su temporada de treinta funciones con un éxito lisonjero. La circunstancia de hallarse abiertos los dos teatros de esta capital, uno y otro con elementos bastantes para proporcionar buenos espectáculos, y la no menos atendible de hallarnos en vísperas de feria, en que hay mucho que decir y por parte del público deseos de saber, es muy posible que animen a nuestro antiguo revistero a ocuparse los domingos de lo pasado, dejando a la gaceta el presente y el porvenir. Por esta razón encomendamos a su pluma el juicio de cuanto ocurra, si bien hoy debemos adelantar que cuanto hemos leído acerca de estos artistas es muy mercedoso, y que la concurrencia que asistió a la primera representación aplaudió a la Sra. Fernandez y a los Sres. Mario y Zamacois; no cesó de reír, y llamó a los artistas a la escena en varias ocasiones.

Regreso.—Ya se halla en esta capital el cuadro de verso de la compañía que ocupa el Teatro principal, después de recoger gran cosecha de aplausos en Málaga, en cuyo teatro de Cervantes han sido llamados a la escena en cuantas piezas han ejecutado, y que después a su paso por Lucena han recibido los mismos señalados triunfos.

Centra el bando.—Anteayer derribaban en medio del día la pared foral de una casa de una calle no muy lejos de la Fuenfeca. Más aun, no habían hecho cajón de madera para contener las granzas, y aun más todavía, no pusieron luz por la noche. Conviene que todo esto no se repita.

Como gallos.—En la estación del ferro-carril de Córdoba trabaron cuestión anteayer dos individuos, tocándole la peor parte a uno de ellos que recibió una cuchillada, al parecer leve, en una mano. Este fué curado en la casa de socorro del distrito y el otro fué a dar con su humanidad en la cárcel.

Al corriente.—Ya ha cobrado en Córdoba el clero la asignación de Mayo.

Función del Domingo.—Con una buena concurrencia se puso en escena en el Teatro principal la zarzuela «Sueños de Oro», y en ella fueron muy aplaudidos los actores, especialmente las Sras. Castañón y Montañés, y los señores Ruiz Madrid, Cubas y Pastor. Para terminar la fiesta se puso en escena la zarzuela «En las astas del Toro», que proporcionó un triunfo al señor Cubas. Es cualidad del verdadero talento el presentar grandes novedades en cosas muy conocidas, y este artista en el Barón del Monte se hizo aplaudir a cada paso por el público, que pidió la repetición de algunos números.

Subasta.—En las casas consistoriales de Pozoblanco se subasta el día nueve el servicio del alumbrado público.

Riemérides.—Hoy.—1876.—Se suicida el destronado sultán de Turquía Abdul-Aziz.

Buen viaje.—Ha salido de esta capital con dirección a Madrid el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, que probablemente tomará asiento en la alta cámara. Hacemos votos por el feliz regreso de nuestro insigne Pastor.

Fiestas religiosas. El Domingo a las ocho de la mañana se reunieron en la iglesia parroquial de San Pedro los niños y niñas de los diferentes catequismos establecidos en esta ciudad, y que habian sido oportunamente preparados, para recibir la Sagrada Comunión. A fin de dar a este acto tan tierno como edificante alguna de toda la solemnidad que se mereca, el señor Provisor y Vicario general de esta Diócesis, que sin embargo de las muchas y graves obligaciones que le impone su elevado cargo, contribuye de una manera muy directa y eficaz a sostener y animar esta obra, eminentemente útil y saludable, cantó la Misa de la fiesta, y predicó el Director de uno de los catequismos. Después se distribuyeron los premios. Por la tarde a las cinco salió de la misma la procesión de los niños, llevando las imágenes de San Luis Gonzaga, de San Rafael de la Inmaculada Concepción y del Divino Infante Jesus, recorriendo las calles que habíamos anunciado con un orden extraordinario y una admirable compostura, siendo grande el número de pequeños fieles que formaban parte de la procesión, y muchas las personas que enternecidas presenciaban aquel acto tierno y consolador.

Comisión.—Una de diputados ha conferenciado con el señor ministro de Fomento para exponerle la necesidad de reformar las ordenanzas de montes en sentido restrictivo, para poner coto a los abusos que se cometen con perjuicio de los intereses forestales.

Serenata.—Anteayer a las once fué obsequiada con una un huésped de la Fonda Española.

Guatara.—Esta noche tendrá lugar en el Gran teatro la tercera función de la compañía que dirige el Sr. Mario, y para ella se anuncian dos piezas de mérito singular.

Compra.—La comandancia de la Guardia civil de Córdoba anuncia la compra de caballos de cuatro a siete años. Se adquirirán todos los días y especialmente antes de la feria.

Señal musical.—La primera noche del mes de Junio ha sido muy grata para los aficionados a la buena música, y para los que atentos al brillo del pueblo donde hemos nacido deseamos su mayor prosperidad, especialmente en todo aquello que demuestra buen gusto y cultura. Nos referimos a el último concierto en que las lindas discípulas de la inteligente profesora Doña Josefa Mora de Ravé dan una prueba todos los meses a sus compañeras de los adelantos hechos en arte que tanto contribuye en las señoritas a aumentar sus encantos, y en todos a hacer mas dulce la existencia ahuyentando las penas del corazón. La velada del sábado fué sin duda de las que mas satisfacción han debido producir a maestra y a discípulas. Hé aquí el programa: Fantasia de LINDA, NADA SIN TÍ pensamiento melancólico, SERENADE VENITICONE fantasia de HERMAN, fantasia sobre un TEMA ALEMÁN, fantasia brillante del FAUSTO, fantasia de la TRAVIATA, VOZ DEL CIELO, fantasia de las VÍSPERAS SICILIANAS y vals del FAUSTO, piezas tocadas al piano respectivamente por las Sras. de Sanchez Guerra, Doña Rosario; De latte, Doña Dolores; Fourdinier, Doña

maestre. Después seguían los miembros de la hermandad de San Sebastián; primero la música, consistente en una flauta, un clarinete y un tambor; después, el porta estandarte, en trage de la edad media, y todo resplandeciente de brillantes colores y de lentejuelas; dos niños, con la cara tizada, que debían representar dos esclavos de la hermandad y que llevaban su blason; otros dos niños, vestidos de turcos, que llevaban algunas cacharas y tenedores de plata sobre una engalanada bandeja.—probablemente premios alcanzados por la hermandad, —y, en fin, una veintena de viejos cascados, les Nemrods de la comarca, restos venerables de la raza robusta y terca que, en otro tiempo, supo defender la Flandes oprimida sobre el campo de batalla de Groningue, cerca de Courtrai.

Todavía se estaba en tren de organizar el cortejo; el guarda carreta había abandonado su sitio

Como se había mirado en el interior del coche, y no se encontró en él persona alguna, el borgomaestre y los regidores miraron al criado con aire interrogador.

—¡Por el amor de Dios, haced que calle ese clarinete! exclamó Goso.

Y cuando a una señal del borgomaestre quedó en silencio la música, el criado continuó:

—¿Me preguntáis dónde se ha quedado M. Daniel?—A una media hora después de Courtrai, le entraron ganas de continuar a pié su camino, y me ha enviado por delante con el coche. ¡Es preciso por esto mirarme como si me fuérais a devorar! ¿Qué hay de atrombrado en esto? Ya veréis muchos otros caprichos de M. Daniel.

Llévose la mano a la frente y dijo:

—Tiene algo descompuesto en la cabeza. A cada instante tiene una nueva manía, y hacia falta un mago para servirle. Hace unos gestos

Este rugeto llevaba un largo gabán azul con botones dorados. En su sombrero brillaba un galon de oro. Su cara roja y abotargada, anunciaba la estupidez, y sus cabellos rojos, que estaban, por decirlo así, plantados en el nacimiento de la frente, no contribuían poco a hacerle parecer grosero y torpe.

Apenas hubo puesto el pié en tierra, se hundió los dedos en los oídos, y exclamó, haciendo toda especie de gestos extraños:

—¡Ay! ¡ay! ¡esto es para asesinar a cualquiera! ¡Música del diablo! ¡Hay con que dar calabres a todos los diablos del infierno! ¡Basta! ¡basta!

—¡Es Goso, el criado de M. Daniel murmuraron algunos asistentes.

—¡Qué bien vestido está! dijo una joven.

—¡Cómo charla el bruto! gruñó un aldeano.

—¡Está borracho! dijo bruta mente un barbero.

para rechazar a los curiosos aldeanos a conveniente distancia de los negrillos y los morrillos, cuando de pronto un pistoletazo resonó a lo lejos como señal, y todos se pusieron a gritar:

—¡Ahí está! ¡ahí está!

El cortejo se adelantó, mientras flauta, tambor y clarinete entonaban con gran fuerza y gran precipitación una marcha guerrera, y llenaban el aire con sonidos que tanto mas excitaban el entusiasmo de los aldeanos, cuanto mas sus disonancias irritaban los nervios.

A lo lejos, sobre la calzada, se veía un carruaje tirado por dos caballos, que avanzaban al galope; y como encima se veían numerosas maletas, no se dudó que M. Daniel Hoogland se encontraba en él.

—Todos dirigían su vista al carruaje.

El mayordomo, con Celeste y sus tíos, se mantenía cerca de la calzada, a la cabeza del cortejo, pero

Trigueros, Doña Ana; Barcia, Doña Juana; Trigueros, D. Luis; Ancherlaga, Doña Amalia; Four-dier, Doña Carmen; Milla, Doña Paz, y Ancherlaga, Doña Purificación. De canto fueron ejecutadas las piezas siguientes: L'INVITO duettino, E MORTA melodia, DOLCE FARNIENTE, CHANT DE L'ESCLAVE y cavatina de EL ESTRENO DE UNA ARTISTA zarzuela, cancion de EL BARBERO DE SEVILLA y duo de EL PROFETA, wals BRITANNIA, danza PENSANDO EN TI, cancion A UNA MORRANA, ELLA VIVECE CAZNETTA por las Srtas. de Sanchez Guerra, Doña Rosario; Delatte, Doña Dolores; Fourdier, Doña Loreto; Ramirez Arellano Doña Teodomira; Trigueros, Doña Ana; Jover, Doña Blanca; Trevilla, Doña Dolores; Gonzalez Molada, D. Rosario; Milla, D. Angela, y Sanchez Guerra Doña Emilia. Tambien tuvimos el gusto de oír a la notabilísima aficionada Doña Rosario Illescas de Codes una fantasia al piano de S. NAMBULA, tocada con esa inteligencia y esa admirable ejecución que le son propias, y a la laboriosa directora de la flauta los dos duos que anteriormente hemos indicado, con las Srtas. de Jover y de Sanchez Guerra. Desde que desaparecieron los antiguos illosos, uno de los cuales dirigió con éxito admirable el maestro Sr. Santillana; desde que bastante mas tarde cesó por ausencia de su director la concurrencia academia en que el reputado maestro y hábil pianista Sr. Anchorena daba muestras de su inteligencia y de su buen desso, la sociedad de Córdoba fué herida de muerte, desapareciendo tambien hasta los conciertos y reuniones de familia, sin que sea propio de este momento el averiguar la causa. No hemos tenido ni una esperanza de regeneracion musical, hasta que el rico plantel que se reúne en casa de la Sra. Mora de Gutierrez Ravé, nos hace creer que es muy posible vuelvan para Córdoba los buenos tiempos que con tanto gusto recordamos. Por eso vemos con satisfaccion la inteli. ente perseverancia de la profesora y los notabilísimos adelantos de sus discípulas, a todas las que enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Sigue.—Un mulo ha sido robado estos dias en el término de Encinas Reales.

Cañería.—El día nueve se subasta en las casas consistoriales de Pozoblanco la construccion de una cañería para enriquecer el caudal de aguas del Pilar de los Llanos.

Carta.—D. Fernando Ruiz tiene en Madrid detenida una que carece del franqueto necesario, segun avisa la Administracion del Correo Central.

Alumbrado.—Hoy a las doce se subasta el alumbrado público de Bujalance.

Vacaciones.—Se ha acordado que las de los tribunales se reduzcan a cuarenta dias.

A la vista.—El repartimiento para cubrir el encabezamiento de consumos y cereales se halla de manifiesto hasta mañana en Guadalcazar.

Causa.—En Bujalance le han sido robados a Rosario Muñoz cuatro hilos de perlas, cuatro zarcillos de oro y perlas y cuatrocientos y pico de reales en dinero. Con este motivo se procede contra la gitana Maria de Castro, que no ha sido habida.

Vengas.—El viernes quedó definitivamente cerrada la Exposicion de ganados establecida en la feria de Madrid.

Blas.—En Linares se trata de establecer una Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Caballos.—Se ha vendido en treinta mil reales dos de los tres caballos que don Bonifacio Arias ha presentado en la Exposicion de ganados en Madrid.

Aguas.—En el Boletín oficial del jueves se anuncian las escuelas vacantes y que van a proveerse por traslacion en Badajoz, Cádiz, Huelva y Sevilla.

Lo dicho.—El sábado fueron curadas en Malaga diferentes personas heridas por mordedura de perros. ¡Hidrófobos!

Asoladora.—Dicen de Utrera que la langosta se multiplica por momentos, siendo de notar que por donde pasa este voraz insecto, queda desolado y sin rastro de que haya existido siembra de ningun género.

Preroga.—La feria de Madrid se ha prorogado hasta el día seis.

Premio.—En los juegos florales

de Montpellier ha obtenido el premio de la flor natural el poeta reusense señor Martí y Folguera, el cual eligió para reina de la fiesta a la esposa del célebre poeta de Provenza Federico Mistral.

Leemos en el Figaro de París: Desde hace algun tiempo, hemos oído de nuestro deber llamar la atencion de las enfermas sobre las notables propiedades de las Cápsulas de Alquitran de Guyot, en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis u otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van a las farmacias a buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitran. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias, y verso espuestos a lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio a los compradores recordándoles que el medicamento se llama Cápsulas de Alquitran de Guyot. Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA. Estacion meteorológica. Observaciones del día 3 de Junio de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	754.5	752.6
Tempera./Termómetro y hu. metro semidif. de co.	27.8	36
aire. (id. hume. do.)	19	22
Direccion del viento.	S.S.E.	O.S.O.
Estado del cielo.	Despjd.	Despjd.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	36	
Id. mínima id. id.	11.5	
Id. media id. id.	23.75	
Id. máxima al sol.	46.4	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	10.8	

Donativos para la reparacion de la parroquia de San Lorenzo.

(Continuacion)

Suma anterior.	Ris.
D. Rafael Cabrera	2640
» José Hidalgo	200
D. Concepcion Fernandez	20
D. Antonio Ariza	20
Un feligrés de San Andrés	40
D. Maria Josefa Fernandez	20
D. Antonio Carbonell	20
Una feligresa de San Andrés	400
D. José Villalba, Pro.	40
» Rafael Sanchez	40
D.ª Bernarda Cárdenas	40
D. Manuel Enriquez y Enriquez	4
» José Valenzuela	20
» Pedro Lopez	100
D.ª Maria de la Paz de la Torre	40
D. Augusto Lavaura	20
Un feligrés de San Pedro	40
D.ª Maria de los Dolores Olivares	20
D. José Sanchez Guerra	20
» Antonio Morado	10
	3444

Los sindicos y clasificadores del gremio de tiendas de comestibles invitan a estos a junta para oír de agravios, que tendrá lugar en el Resaje casa núm. 78 a las 6 de la tarde del día 6 del corriente.

Los individuos del gremio de carpinteros se reunirán el jueves seis del actual a las ocho de la noche en la casa del sindico, plazuela de la Compañia número cinco, para enterarse del reparto de la contribucion hecho por los clasificadores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Resaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 1 y 2 del corriente.

	Pis.	Cts.
Central.	22	50
Puentes.	1132	10
Rincon.	1376	81
Nueva.	873	60
Gallegos.	235	30
Matadero.	1191	66
Total.	4931	97

DE OTRA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 2284 41 A la provincia y municipio. 2284 94 Adicionadas. 262 65

Total igual. 4831 97 Córdoba 2 de Junio de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Administracion del matadero y carnicerías.
Semana del 23 de Mayo de 1878.
Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.
Reses degolladas en la semana.

	Libras.
58 cabezas de ganado vacuno.	11485
534 idem de lanar y cabrio.	6831
Total consumo.	18016
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.
Existencia a fin de la semana anterior.	5526 32
Ingreso obtenido en la presente.	2207 8
Existencia que resulta para la entrante.	7734 6

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.
Córdoba 30 de Mayo de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

Hoy, San Alejandro, obispo, y San Francisco Caracciolo, confesor.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de la Encarnacion, por Doña Luisa Barrera, por su tío Don José Luis de los Heros, Canónigo de esta Santa Iglesia, y su señora hermana doña Rosa.

—Quinto día de solemnidad que la Hermandad de Ntra. Sra. de la Estrella y San José dedica a su titular en la Iglesia parroquial de Santiago, dando principio a las oraciones: asistirá una escogida orquesta y predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo.

—Cuarto día de novena a Santa Rita de Casia, en la Iglesia del exconvento de San Agustín, dando principio a las oraciones.

—Mañana dará principio la novena al Glorioso San Antonio de Padua en la Iglesia parroquial de la Ajerquia (San Francisco), a las seis de la tarde.

—Los asociados a la Córta de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy.
El juguete cómico en dos actos, «La careta verde.»—El baile, «La tertulia.»—La comedia en un acto: «Las tres rosas.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios principales sin entradas, 60 rs.—Idem segundos sin id., 50.—Plateas, palcos principales y de luto sin idem, 50.—Palcos segundos sin id., 30.—Butacas con entrada, 10.—Delanteras de anfiteatro con id., 6.—Delanteras y sillones de paraiso con id., 4.—Entrada al piso bajo, 4.—Idem al paraiso, 2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, (4.ª de abono.)
La comedia en dos actos y en prosa, titulada: «La Familia Pesadilla.»
El baile del género español: «La fantasia española.»—La comedia en un acto, titulada: «Robo doméstico.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos y plateas, 20.—Butaca con entrada, 6.—Delanteras de anfiteatro con id., 4.—Id. de paraiso con id., 3.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraiso, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia paritientar del Diario de Córdoba.
Madrid 2 de Junio de 1878
Señor Director del Diario de Córdoba.

Mi querido amigo:
La sesion de ayer en el Congreso no dejó de ofrecer interés, y aunque los honores de ella fueron para los señores Calderon Collantes y Gamazo, como consecuencia de la interpelacion de este último, tambien terció el señor Navarro Rodrigo, calificando de

doloroso paréntesis la revolucion de Setiembre, palabras que han dado paso para las conversaciones de muchos círculos. El ministro dijo no crea acerta la formacion del centro, que no están en condicion de ser poder y si los constitucionales, y que el gobierno no estaria un solo día en aquel banco si la faltara la confianza de la corona ó de las cámaras.

Todo esto, unido a una casual entrevista de Cánovas y Sagasta, ha servido de base para anejar un táctico convenio, segun el cual a la terminacion del verano se formaría un gabinete de transicion que hiciera nuevas elecciones generales y sirviera de puente a los amigos de Ulla, reforzados con los individuos de los comités alfonsinos que han verificado títimamente esta evolucion, mas los centra istas que entonces se refundirian a Sagasta le asignan la presidencia de la cámara popular ó una embajada, dando puesto a los mas levantiscos, y tutti contenti. Todo ello estaria muy bueno si no dijeras los amigos del gobierno que este no ha pensado por ahora en dejar su puesto, y como no les haya faltado la confianza de quien da ó quita ciertas posiciones, no es de creer en estas combinaciones, que por otro lado no habian de hacer tan públicas los gastos de los dos bandos contrincantes que cuentan con elementos para ocupar las poltronas.

Lo primero que hace falta es que se apreshen los presupuestos, cosa difícil de quitanga lugar en este mes, puesto que su discusion está bastante atrasada y hay muchos dias festivos; entonces, legalizada la situacion económica, podrá pensarse en cambios.

A diez y ocho mil se hace ascender el número de soldados que han de regresar a la peninsula procedentes del ejército de Cuba, que ya parece ha conseguido verse completamente pacificada; su embarque se verificará en Julio y Agosto.

Pasado mañana debe quedar terminada la pequeña combinacion de gobernadores de provincia, firmándose algunas traslaciones.

La comision encargada de estudiar los medios de evitar los estragos de la filoxera, trabaja con laudable celo y pronto dará dictámen en el asunto, esperando mucho de la ilustracion de las personas que en su discusion han de tomar parte.

Parece que vuelve a estar en via de arreglo la cuestion de las en Barcelona, y que se resolverá favorablemente el recurso de los consumidores previa una manifestacion que deje en buen lugar a las autoridades de aquella populosa poblacion.

El miércoles se embarcará con rumbo a España el gobernador general de la isla de Cuba, Sr. Jovellar, habiendo ya legado a la capital el general Martinez Campos, que reasumirá dicho cargo y el de general en jefe.

La princesa de Vergara se halla enferma de gravedad.

El duque de los Castillejos sigue mejorando del mal que le ocasionó la caída del caballo en el Hipódromo.

Hay completa seguridad de que se reune el Congreso europeo para tratar del arreglo de la cuestion de Oriente, pero no hay la misma certeza de que Rusia é Inglaterra encuentran medio de armonizar sus intereses, como no fuera con perjuicio de alguna otra potencia. El gobierno del Czar se preocupa de la sorda agitacion de algunas grandes poblaciones, que no ven con buenos ojos que el oro del Norte no se imponga al leopardo inglés, y por otro lado la situacion de Constantinopla no es lo mas a propósito para inspirar confianza en que no se entorpezcan las negociaciones pacíficas.

Los bajistas están poco satisfechos del alza que han tenido los fondos en la semana que hoy fina, en que ha cerrado el 3 interior a 13 firme.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
En los meses de julio y agosto se embarcarán los soldados del ejército de la isla de Cuba que cumplieron el tiempo de su empeño en 1874.

—Noticias de París dan cuenta de una junta celebrada en aque la capital y a la que habian sido invitados hombres que figuran en los partidos extremos españoles y comparten en la actualidad la emigracion. Radical hubo, como el Sr. Salmeron, que se negó a asistir a la junta, y otro correligionario suyo, el Sr. Garrido, que asistió en compania del Sr. Ruiz Zorrilla, trató duramente a los carlistas, por lo que estos y aquellos se separaron sin tomar acuerdo alguno.

—e han comentado en el salon de conferencias del Congreso las palabras que ha pronunciado el ex ministro constitucional Sr. Navarro Rodrigo, al calificar a la revolucion de setiembre

de «paréntesis triste y doloroso para todos.»

—Algunos diputados hacen notar que habiendo en el mes de junio cinco sábados y dos dias festivos, so'o que quedan 18 dias hábiles para dedicarlos a la discusion de los presupuestos, estando el de gastos a medio discutir y faltando por completo el de ingresos.

—Parece que el número de sold dos que regresarán en breve de Cuba a la Peninsula asciende a 18000.

—Ayer se comintaba en los círculos políticos una entrevista que se decia habian tenido los Sres. Cánovas del Castillo y Sagasta. Como se atribuía mucha importancia al hecho, procuramos informarnos, y de nuestras indagaciones resulta que la entrevista fué corta, casual y pública.

—El Banco de España ha ceido a los Sres. Rostchid obligaciones del Tesoro y Banco, por valor de 100 millones de reales vellón.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 31 de Mayo.
Consolidado, 13,00.
Bonos, 74,50.
Acelones del Banco de España, 000 00

CORDOBA.

Trigo de 52 a 55 rs. fanega.—Cebada de 23 a 24 id.—Haban de 28 a 30 fanega.—Garbanzos de 75 a 120 fanega.—Alpiste pella de 46 a 48 fanega.—Aceite en los molinos a 38 reales arroba en baja: en la ciudad a 52.—Carne de vaca a 44 cuartos libra.—Id. de certero a 32.—Tocino a 46.—Harina de 1.ª de Castilla flor a 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha a 21 rs. arroba.

CAMBIO.

Madrid, 1 y 1/4 a 1 1/2 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 a 1/4.—Valladolid 5/8 a 3/4.—Palencia 3/4 a 1.—Murcia, 3/4 a 1.—Cádiz 1/2 a 3/8.—Jaen 3/4.—Leon 1/4 a 1/2.—Bilbao 3/4 a 1.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Linares 1/2.—Santander 1/2 a 3/4.—Vitoria 1/4 a 1/2.—Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1.—Calderrilla por plata ó oro nuevo 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Ray.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. id., a 20 id. id. id. de 2.ª id., a 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., a 13 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 8 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10 id. de 2.ª id. a 7 id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candela a 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 rs. arroba. Id. 2.ª 48 1/2 id. Id. 3.ª 17 1/2 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
calle de San Pablo núm. 2.

Precios: clase 1.ª Media arroba 28 reales. Cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 30 cuartos. Fanilla 11 cuartos. Clase 2.ª Media arroba 26 reales. Cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 28 cuartos. Fanilla 10 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

MONTEBO.—Trigo, a 49.30 rs. la fanega.—Centeno 26.28 id. Cebada a 28 rs. id. Habas a 26 rs. id. Garbanzos, a 75 rs. id. Aceite a 39 rs. arroba.

RAMBLA.—Trigo 48 reales fanega. Cebada 30 id. Secaño 16 id. Habas 26 id. Garbanzos 80 id. Alpiste 40 id. Aceite 39 reales arroba. Vino 30 id. Aguardiente 45 id. Vinagre 15 id. Libra de carne de vaca 5 id. de certero 4 id. de Cerdo en vivo 5 id. de tocino salado 8 id. de jamon 9.

OBESO.—Trigo 44 reales fanega.—Cebada 30.—Garbanzos 80.—Habas 30.—Aceite 37 reales arroba.—Vino 26.—Vinagre de yema 16. Tocino 7 rs. libra.

DOS TORRES.—Trigo a 40 reales fanega. Cebada 26 id. Garbanzos id. 69 Aceite a 40 reales arroba. Vino id. a 18 Carne de hebra libra 3 rs. Tocino y jamon id. 8.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 38 de la madrugada.

Precios: en primera clase 231 rs. segunda clase 171.50 rs.: tercera clase 106 reales.

Imprenta del Diario de Córdoba

JD A TODOS devuelta...
Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gas tinitis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogo, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre — 85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Casleuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.270: Sr. Robert, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor-médico Wartin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218. El Coronel Matson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El doctor-médico Shorland, de hidropea y estreñimiento.—Núm. 49.522. Señora Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y lo irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaros, 17. Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Surtido de verano
equidad y novedad para señoras.—Antonio Morado, Espartería 10.

Se ha recibido en este establecimiento un estenso y variado surtido de géneros extranjeros en sedalinas de hilo y seda, lisas y labradas, de alta novedad, lanas y crucillos lisos y con lili-viz, gró negro, gasas lisas y brochadas, tamariscas negras, orsetas y percales franceses. Hay además un gran surtido de tocos de bionda blancos y negros, entredones y trasbordadas y pañuelos de manila en todos tamaños.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público el antedicho surtido á precios sumamente arreglados, como lo tiene acreditado en los artículos del Reino.

Hay un completo surtido de levas y Triot para caballeros; se confeccionan trajes á precios convencionales, por sastres muy acreditados de esta capital, siendo el género á elección del comprador.

Almoneda. La hay en la casa número 67, plazuela de San Andrés.

FILIPINAS
Juan Ogazon, Librería 24.

Grandes y variados surtidos para la presente estacion en tejidos para trajes de señoras y caballeros. Holandas, cortinages, colchas y lienzos de hilo de todos anchos y gruesos. Cachemiras, merinos, corbatas, pañuelos y otras novedades. Se mandan muestras á los pueblos.

ENFERMEZAS DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA)
Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidos y digestivos curan los males de estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas ó difíciles, acideces, vómitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.
Adh DETHAN farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.
Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos, 5 fr., Pastillas, 2 fr. 50.

VENTA A PLAZOS.
10 reales semanales.
Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio. sin aumento alguno en los precios. Un año de crédito



MAQUINAS PARA COSER
de la Compañía
"SINGER"
de Nueva York
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Pídanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

- calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:
- | | |
|---------------------------------------|----------------------------------|
| ESPANA. | ESPANA. |
| Badajoz . San Juan 32. | Huelva . Concepcion 12. |
| Barcelona. P. del Angel Boria 4. | Lérida . San Antonio 9. |
| Bilbao . Arsenal 18. | Madrid . Carretes 25. |
| Cádiz . Columela 20. | Málaga . Duque de la Victoria 4. |
| Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16 | Palma . Bolseria 3 |
| Coruña . Real 18. | Sevilla . O'Donnell 5. |
| Gerona . Plaza de la Constitución 10. | Sta. Cruz de Tenerife Sol 30. |

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elástico, las mejores conocidas.
Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, tortales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

ANISINA-MARC
Este celebre ginecocrur ruanin lá del Dr. Johelson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. Toda la prensa de Paris está unánime en reconocer que la «Anisina Marc» constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor, Paris: Johelson y Compañía, 89, rue Richer.—Madrid: Compañía Ibero-Universal.

Interesante para el público.

En el acreditado y conocido establecimiento de vinos y licores de Juan Tablas, situado calle de la Concepción núm. 31, en contrará el público un abundante surtido de licores y vinos generosos de las mejores Fábricas del Reino, lo mas especial en calidad y baratura que se ha conocido en esta capital.

Licores: clase superior: Marraquino, Crema de Noyó, Anisete de Burdeos, Crema de rosa, Cerazao de Holanda, Crema de Menta, Resol de Turin, Anáya, Ras-pail, apio, rom, Ginebra: todo de 4 á 12 reales botella, y otras clases distintas.

Vinos: Manzaniila legítima de San Lucr, Málaga, Moscatel, Pedro Jimenez, Pajarete y Jerez: precio de 7 reales á 14 botella.

Para la feria.

En el almacen de ultra marino, calle del Paraíso núm 14, se han recibido ricos jamones extranjeros, legítimo salchichon de Vich, un gran surtido de gallinas ligesas, vinos y licores extranjeros y del reino, queso de Colby, Gruyer, chesler y roquefort, cáñiles de Berberia, y otros muchos artículos propios para las personas de buen gusto.

Venta. En la Carrera del Puente núm. 85 principal se vende lana lavada para colchones, de primera clase, superior, á precios muy arreglados.

Venta. Se vende una taberna plazuela de San Lorenzo núm. 135. En la misma darán pormenores y se podrá tratar.

Piano. Se vende uno vertical de siete octavas y tres cuerdas por punto, de la acreditada fábrica de Bernareggi y Compañía y en el mejor estado de conservación. Puede verse y tratarse en Puerta de la Trinidad núm 42.

Pianos En la calle de San Francisco número 53 se acaban de recibir dos magníficos de la fábrica de Bernareggi y compañía, de Barcelona, los que se garantizan por 2 años y se ceden al contado ó á plazos en precio arreglado. Pueden verse y tratarse en referida casa, de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Almoneda. Se hacen de dos máquinas de coser y varios efectos útiles para una casa: en la calle de Santa Isabel número 1 darán razon.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa sin número calle de Torres Cabrera, esquina á la de Domingo Muñoz. Para tratar con su dueño, D. José Barbudo, calle del Liceo.

Piedras del Brasil.
«Cristal de Rocall»
El Óptico de Sevilla acaba de recibir un magnífico surtido de gafas de cristal de Rocca garantizadas, como tambien Gemelos, Barómetros, Anteojos y Termómetros: compone toda clase de gafas, anteojos y barómetros á precios fijos: no fiarse pues no pasa á domicilio. Librería 30 esquina á la cuesta de Lujan.

LOS CATALANES,

San Fernando, antes calle de la Feria, números 75 y 77.
Acaba de recibirse un elegante y variado surtido de telas para trajes de Caballero, de las mas acreditadas fábricas de Sabadell y Tarrasa, como tambien en varias clases de telas para trajes de señora, como son sedalinas lisas y labradas, gasas para tónicas, lanas Nevadas y lisas, crucillos labrados y lisos, Piques y cretonas medios colores: se realizan á precios muy módicos; de lanas Nevadas y lisas las hay á 2 rs. y medio.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la Casa plazuela San Miguel, sin número. Informarán Liceo núm. 52.

Venta. Se hace de una estantería grande para libros y dos toldos en buen estado. Calleja de Azonacas núm. 12 darán razon.

Venta. Se hace de varios barriles servidos de rom, de cuatro, ocho y diez y seis arrobas de cubada. En el café de Cervantes darán razon.

Venta. Se hace de la casa núm. 1 calle Acera frente al arceife de Sevilla en el Campo de la Verdad. Para tratar con Don Rafael de Flores, Encarnacion 6.


venta. Se hace de lana de vellon de superior calidad en la calle Santa Isabel núm. 40, á precio de 70 reales la arroba de negra y á 75 arroba de blanca, no admitiéndose calderilla en su pago.

Venta. En la calle Morillos núm. 2, se hace de puertas de varias clases, un balcon y una hornalla económica.

Arrendamiento Se hace de un apartado con comodas habitaciones en la calle de D. Rodrigo núm. 94. En la plazuela del Socorro núm. 14 darán razon.

Venta. Se vende una mesa tocador con la tapa de piedra, y una banca, calle Pesca doras núm. 7.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Causa en la sangre llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de riñón, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón á que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse prontamente de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos acompaÑan las cajas de Pildoras y Jotes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 238, Oxford Street, Londres.

BENZINE COLLAS



MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar las Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Especeros y Perfumistas.

PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT



San el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Baños de fuente Amar
ga en Chicana.
Este Establecimiento se abre el día 1.º de Junio próximo y terminará la temporada el día 40 de Noviembre.

Para fines del presente mes se hallará abierta la Fonda de Paris á cargo de la casa de Fallolas, único Establecimiento de su clase que existe en la ciudad, en el que encontrarán los viajeros un esmerado y económico trato, sirviéndose además almuerzos y comidas particulares. Durante la temporada funcionará en el Teatro una Compañía de Zarzuela, además de otras reuniones particulares para recreo de los bañistas. En la estación de San Fernando habrá carruages para los trenes.

Subarriendo.
Para los dias de feria se hace de una habitación y dos cuartos en la calle de Perez de Castro, núm. 41.

Venta. Se hace de una cama de acero brufido, para matrimonio, en la calle del Cister núm. 6.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la Casa núm. 50, Calleja Mansera, sita en la calle de Almoneda. Para tratar calle Pedregosa núm. 3.

Arrendamiento. En la calle Céspedes núm. 6, se arrienda media casa, tres habitaciones bajas y dos altas, cocina y despensa. En la misma darán razon.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 20 calle Carretaras. Para tratarla con su dueño, Cementerio de San Miguel núm. 4.

Venta. En la calle Duque de la Victoria núm. 3, se vende lana de superior calidad por arrobas, á 70 reales la negra y 75 reales blanca: se hará alguna baja en ambas clases en llevando mas de 5 arrobas.

Al público. La pasadería de los Catalanes, establecida en la calle de Carnicerías, se ha trasladado á la de San Pablo casa sin número.

Pérdida. El día 30 de mayo se perdió un perro escocés de Terranova, respondiendo al nombre de Turoc: es negro con las cuatro patas canela. La persona que sepa de su paradero y lo quiera entregar en el Restaurant de la estación del ferrocarril, recibirá una buena gratificación.

Arrendamiento. Se hace de media casa acristalada, próxima á la Catedral, pero desean corta familia. En la calle de San Francisco núm. 38 darán razon, así como de dos cajones de pianos, unas amugas y otros muebles.

Venta. Por la mitad de su valor, se hace de una guarnición de Limonera de lujo, y poco usada. Aladreros número 7 darán razon.